
●開催日時及び場所

　①令和元年  7月 31日（水）19:00～20:00　大野幼稚園保育室

　②令和元年  8月   1日（木）19:00～19:40　河内幼稚園保育室

　③令和元年  8月   2日（金）19:00～19:45　辻幼稚園保育室

　④令和元年  8月   9日（金）17:00～17:45　山本保育所遊戯室

　⑤令和元年  8月   9日（金）18:30～19:15　山本保育所遊戯室

●参加者数（合計）

　保護者115人、関係者（幼稚園・保育所職員等）延べ50人

●主な質疑応答

質問
　現在、幼稚園の預かり保育を利用しており、7時30分からの早朝保育を利用しています。
認定こども園になっても、7時30分から利用できますか？

回答

　利用できます。現在、預かり保育を利用している子どもは、保護者の就労等の条件を満た
した上で利用していますので、認定こども園を利用する場合は、基本的には2号認定（保育認
定）を受けることができます。また、8時30分からの利用でお仕事に間に合わない場合は、
保育認定のうち保育標準時間認定を受けることができるため、7時30分からの利用が可能で
す。

質問
　現在、幼稚園の預かり保育を利用しており、１か月前に、預かり保育を利用したい日を書
いていますが、認定こども園になっても同じですか？

回答

　2号認定（保育認定）を受ければ、毎日保育を受けることができます。保育短時間の場合は
16時30分まで、保育標準時間の場合は18時30分まで保育を受けることができます。ただ
し、それは保育利用の最長時間になりますので、早くお迎えに来ることができる方は、お迎
えをお願いします。

質問
　4月当初は1号認定で利用し、求職活動や育休復帰等で年度途中から2号認定に切り替わっ
た場合は、認定こども園をそのまま利用できますか？

回答
　そのまま利用できます。保育の必要性に関わらず利用できるのが、認定こども園制度の良
いところです。

質問 　２号認定で認定こども園を利用する場合は、夏休みはないのですか？

回答
　２号認定の子どもは、夏休みはありません。２号認定で認定こども園を利用する場合は、
保育所と同じ扱いとなります。

質問
　現在、幼稚園で預かり保育を利用しており、夏休みはお弁当を持参していますが、２号認
定になると、夏休みも給食を提供してくれるのですか？それは、学校給食センターからの搬
入ですか？

回答
　２号認定の子どもには、夏休みにも給食を提供します。山本地区新設統合幼稚園（認定こ
ども園）の場合は、南部学校給食センターからの搬入となる予定です。

山本地区新設統合幼稚園（認定こども園）保護者説明会における主な質疑応答

 １．認定こども園の制度（利用時間、認定区分など）に関すること
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質問
　現在、保育所では、土曜日に半日子どもを預かってもらっていますが、認定こども園にな
るとどうなりますか？

回答
　基本的には、現在の公立保育所と同じ体制を取りますので、2号認定の子どもには、土曜日
の半日保育を実施します。

質問
　山本町内に住所がない子どもでも、山本地区新設統合幼稚園（認定こども園）を利用する
ことができますか？

回答
　１号認定の子どもの場合は、幼稚園と同じ扱いになりますので、山本町内が通園区域とな
ります。ただし、保育所としての機能も持ちますので、２号認定の子どもの場合は、山本町
外からの利用も可能です。

質問 　4月1日から入園式までの間は、利用できますか？

回答
　２号認定の子どもは保育所と同じ扱いになりますので、4月1日から利用できます。ただ
し、４月１日については準備の都合上、できるだけ家庭保育をお願いします。

質問 　0歳児～2歳児の保育料も無償化になりますか？３歳児からのみですか？

回答
　対象は、幼稚園や保育所などを利用している3歳児～5歳児のみです。ただし、0歳児～2
歳児の低所得世帯（住民税非課税世帯）も無償化の対象となっています。

質問 　今年の9月に３歳になりますが、10月から保育料は無償化になりますか？

回答 　10月からは対象になりません。来年の4月から無償化の対象になります。

質問
　現在、2人の子どもが保育所を利用しており、2人目は保育料半額になっていますが、無償
化が始まればどうなりますか？

回答 　無償化の制度が始まっても、2人目の保育料半額はそのままです。

質問 　延長保育料は10月以降の無償化になっても必要ですか？

回答
　制度として、延長保育は保育が必要な時間以外の部分となりますので、10月以降も引き続
き、必要となります。

質問 　駐輪場は整備するのですか？

回答
　玄関前のスペースを広く取り、自転車を止めるスペースを確保しています。駐輪場の整備
は、今後検討します。

質問 　プールはどうなりますか？

回答
　もともとの大野小学校のプールのうち、大プールは解体して職員駐車場としますが、小
プールの層を新しくして、幼稚園用プールとして利用します。
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 ２．保育料に関すること（幼児教育・保育の無償化など）
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 ３．山本地区新設統合幼稚園（認定こども園）の施設に関すること
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質問 　各学年で50人を超えても入れますか？また、山本地区の子どもは全員入れますか？

回答

　各学年50人定員となる予定ですが、施設的には少し余裕を持って設計しており、山本地区
の現在の子どもの人数で考えると、全員が利用できる施設となります。ただし、山本地区以
外の子どもの利用申込が多くなり、利用できる子どもの上限以上に申し込みがあれば、利用
調整の対象となります。

質問 　１号認定、２号認定で定員はありますか？全員が２号認定になっても全員入れますか？

回答
　１号認定、２号認定でそれぞれ利用定員を設定しますが、利用申込の状況により柔軟に対
応します。山本地区の現在の子どもの人数で考えると、全員が利用できる施設となります。

質問 　遊戯室は150人全員が入っても大丈夫な広さですか？

回答 　150人定員で設計していますので、十分入れます。

質問 　部屋は冷暖房完備ですか？床暖房は入っていますか？

回答 　保育室・遊戯室・職員室・会議室は冷暖房完備です。ただし、床暖房は入っていません。

質問 　幼稚園開園後にも保育所整備工事を行うとのことですが、安全面は大丈夫ですか？

回答
　幼稚園の運営に支障をきたさないよう、登園時間には大きな車両の進入を制限するなど、
安全面に十分に配慮して工事を進める予定です。

質問
　新しい施設ができるところは、災害という点では大丈夫ですか？ハザードマップの警戒区
域などには入っていないのですか？

回答
　もともと小学校があった場所であり、水害があったという話は今まで聞いたことがありま
せん。ハザードマップの警戒区域にも入っていません。

質問
　現在の大野幼稚園への出入りは見通しが悪く、出入りしにくいのですが、新しい施設は対
策ができていますか？

回答
　駐車場への出入口を広く取っており、旧大野小学校の塀などを撤去しましたので、見通し
は良くなります。

質問 　トイレは洋式ですか？

回答 　トイレは洋式です。

質問 　地震対策はできていますか？

回答 　耐震基準に基づいた設計をしていますので、想定される地震には耐えられる施設です。

質問
　山本小学校のときは、開校する前に地域の人にお披露目がありましたが、幼稚園でも行い
ますか？

回答 　行う予定です。
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質問 　警備保障等には入りますか？防犯カメラは付けるのですか？

回答
　警備保障に入る予定です。防犯カメラは、市内の他の幼稚園、保育所などの設置も含め
て、今後検討します。

質問 　交通渋滞や安全対策などは大丈夫ですか？

回答

　新しい施設の駐車場はかなり多くの台数を取っていますので、台数的には余裕があると考
えています。また、県が県道の歩道整備を進めていますが、すぐには難しいと聞いています
ので、安全確保のため、早く歩道の整備をしていただくよう、引き続き、県に対して要望を
続けていきます。

質問 　認定こども園になると、警報が出たときの対応はどうなりますか？

回答

　基本的には、認定区分により変わってきます。１号認定の子どもは幼稚園と同じで自宅待
機となり、２号認定の子どもは保育所と同じで、そのままお預かりをするという扱いとなり
ます。ただし、現在、三豊市の保育所全体の警報時のマニュアルを作成しており、今後の対
応を考えているところです。保育所でも警報時には、できるだけ家庭保育をお願いするとい
う形を検討しています。

質問
　保育室が各学年で２部屋、３部屋に分かれていますが、１号認定、２号認定で分けられる
のですか？

回答
　1号認定、2号認定で部屋を分けるのではなく、午前中は１号認定、２号認定の子どもは同
じ部屋で同じ教育・保育を受けます。午後は、２時に帰る子どもと２時以降に残る子どもが
いますので、別々に行動するようになります。

質問
　保育所の子どもはお昼寝をしていると思いますが、認定こども園になると、2時に帰る子ど
もとお昼寝をする子どもが同じ部屋で過ごすようになるのですか？

回答
　同じ部屋で、お昼寝をする子どもと帰る子どもが一緒に過ごすのは難しいので、違う部屋
にして、別々に過ごすなどの対応になります。部屋の使い方や先生の配置などの細かい運営
方法は、これから検討します。

質問 　保育所では3時のおやつが出ていますが、認定こども園になるとどうなりますか？

回答
　現在、幼稚園の預かり保育でおやつを出していますが、それと同じになります。調理場が
ありませんので、保育所のように調理したおやつを提供することはできません。

質問
　現在、幼稚園では「終わりの会」を実施していますが、認定こども園になるとどうなりま
すか？

回答 　お昼寝の時間もありますので、幼稚園と保育所の先生で相談して、今後検討します。

質問
　幼稚園の先生と保育所の先生で資格は違うのですか？また、現在の山本地区の幼稚園の先
生と山本保育所の先生が集まってくるのですか？

回答
　今の幼稚園・保育所の先生は幼稚園教諭と保育士の両方の資格を持っています。人事異動
の中で考えることになりますが、基本的には、今の山本地区の幼稚園の先生と、山本保育所
の先生を中心とした職員配置を検討します。
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 ４．山本地区新設統合幼稚園（認定こども園）の運営に関すること

1

2

3

4

6

4



質問 　１クラス何人の先生になりますか？決まりはあるのですか？

回答

　保育施設としては、３歳児は保育士１人につき子ども20人まで、４歳児・５歳児は保育士
１人につき30人までという規定があります。認定こども園になりますので、午後保育もそれ
を守る必要があります。ただし、保育標準時間の場合は11時間保育を行う必要がありますの
で、労働時間の関係で、担任１人では対応できません。11時間を２人が時間をずらして受け
持つとか、時間帯によって子どもが少なくなると、子どもを集めてきて当番で受け持つなど
の対応を取る必要があります。

質問
　現在の幼稚園は地域との交流ができていますが、人数が増えるため、今後の地域交流はど
うなりますか？また、行事はどうなりますか？

回答

　現在、保育所でも地域交流を行っています。幼稚園と保育所のそれぞれ良いところをあわ
せて考える必要があります。新しい幼稚園（認定こども園）の保護者組織としては、現在の
幼稚園PTAと保育所保護者会が一つの組織となりますので、保護者とも相談しながら、今後
検討します。

質問
　小さな幼稚園から大きな幼稚園へ変わり、保育所から来る子どもと幼稚園から来る子ども
もいる中で、少し不安があります。そのあたりの対応は考えていますか？

回答
　今後は幼稚園と保育所の子どもの交流をもっと増やして、開園までにいろいろな取り組み
を行い、慣らしていくことが必要であると考えています。現在、先生が中心となって検討し
ています。

質問
　現在、山本小学校の運動会に各幼稚園が参加する形を取っていますが、新しい幼稚園がで
きると、単独で運動会をするのですか？それとも、小学校と合同でするのですか？

回答
　新しい幼稚園は150人規模となりますので、全ての子どもが小学校の運動会に参加するの
は難しいのではないかと考えています。現在、山本保育所は単独で運動会を行っていますの
で、保護者とも相談しながら、検討したいと考えています。

質問
　現在、幼稚園で補助の先生を付けてもらっていますが、認定こども園になるとどうなりま
すか？

回答 　来年度以降も変わりません。配慮が必要な子どもには、同じ体制をとります。

質問
　現在、保育所を利用していますが、環境が変わることで、４月から慣らし保育は必要にな
りますか？

回答

　現在、保育所を利用している子どもは、慣らし保育は必要ないと考えています。ただし、
すぐ慣れる子どもとなかなか慣れない子どもがいますので、子どもの状態を見ながらの判断
となります。また、現在、家庭保育をしていて、初めて３歳児で認定こども園へ入園する場
合は、慣らし保育が必要になると考えています。

質問 　幼稚園が統合になりますが、スクールバスは出るのですか？

回答 　保育施設という面もありますので、保護者送迎となります。スクールバスは出ません。

質問
　現在、保育所を利用していますが、幼稚園は制服などが必要と聞きました。認定こども園
になると、制服、体操服、通園バッグなどを買わないといけないのですか？

回答

　現在、幼稚園と保育所の先生で考えているところです。保育所を利用している保護者のご
意見も伺いながら、今後決定したいと考えています。小学校の統合のときも移行期間があり
ましたので、来年度の4歳児、5歳児は今の幼稚園や保育所のままで、新しく入園する3歳児
から制服を買ってもらうなど、なるべく保護者の負担とならないように考えたいと思いま
す。正式に決定しましたら、幼稚園、保育所を通してお知らせします。
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質問
　現在の山本保育所では、０歳児～２歳児は保育所に入りたくても入れない子どもがいます
が、施設整備によって、来年度以降は待機児童がなくなりますか？

回答

　来年４月からは現在の山本保育所で運営しますので、部屋の広さとしては十分に入れる広
さがありますが、保育士の問題もあり、受け入れられる人数が決まってきますので、それ以
上に申し込みがあった場合には、入所選考となります。待機児童がいなくなるとは言い切れ
ません。
　三豊市としては、待機児童ゼロを目指して取り組んでおり、来年度には私立の認定こども
園１園と、小規模保育事業所２園が開園予定です。定員が100名程度増えますので、待機児
童問題が緩和できると考えています。

質問
　大野小学校のエリアに放課後児童クラブを整備すると聞いていましたが、どうなります
か？

回答
　旧大野小学校の解体工事、新設統合幼稚園の建設工事の工事エリアやスケジュール等の技
術的な判断で、旧大野小学校の校舎は全て解体することとし、放課後児童クラブは山本小学
校内へ移転しました。今後も山本小学校内での実施となります。
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 ５．その他
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